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ESTRATEGIA NACIONAL PUMOT 
EJERCICIO FISCAL 2023 

LAZARO CARDENAS, KANTUNILKIN 
 

Minuta de trabajo  
2do taller TALLER KANTUNILKÍN 

 

    Fecha 24/07/2023  Hora 11:30 Hrs. 

      
 

Modalidad:   Presencial   
 

Lugar  SINDICATO DE TAXISTAS 

  

Tema 2do Taller de socialización para DIAGNOSTICO DE CENTRO DE POBLACION DE KANTUNILKIN 

Asistencia Se anexa a esta minuta 2 HOJAS 

           
 
 
OBJETIVO: 
                      Presentación de avances de la etapa de diagnósQco e inicio de etapa de estrategias de la elaboración del 
Programa de Desarrollo Urbano de Centro de Población de Kantunilkin. 
 
 
DESARROLLO: 
 

1. Bienvenida por parte del director de desarrollo urbano 
 

2. Presentación de los avances de trabajos de la etapa de diagnóstico, politicas, proyectos de corto plazo, de la 
elaboración de los programas de desarrollo urbano de centro de Kantunilkin, por parte de la Consultoría. 
 

3. Participaciones: 
 

• Ciudadano.- Hace falta un paradero para que los pobladores puedan esperar ahí los medios de transporte 
donde puedan trasladarse a sus lugares. 

• Ciudadano.- Hacen falta encarpetado para las vialidades, asi tambien les hacen falta las banquetas para 
que los pobladores puedan caminar sin peligro de los vehiculos y que esten libres de tierra, postes y 
obstrucciones. 

• Ciudadano.- Esto implica que se aumentaria el Fundo Legal? R= Para lograr los objetivos que arroje el 
programa, sì. 

• Ciudadano.- como ven el proceso en corto y mediano plazo para lograr la regularizacion de la tenencia 
de la tierra. R= El gobierno tiene dependencias que se dedidan especialmente a estos procesos: el inssus 
y el registro agrario que estan facultados para este proceso. 
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• Ciudadano.- Si hay areas abandonadas actualmente con baches, la autoridad tendra la capacidad para 
atender mas area? R= El objetivo del programa es generar un crecimiento y el futuro de las ciudades es 
crecer y debe estar preparada la poblacion para que sea un crecimeinto ordenado y organizado. 

• Ciudadano.- El fondo de inversion para los temas de basura o que que hacen falta  vienen con un 
presupuesto autorizado?? R= Depende de lo que priorice la poblacion como areas urgentes a atender y 
sobre estas necesidades se bajaran los programas. 

• Ciudadano.- Es necesario establecer el origen o monto del presupuesto y asi no vaya a pasar que no vaya 
a alcanzar para hacer las mejoras y la infrastructura que tiene que hacerse. 

• Intervencion SEDATU.- Tener un programa de Desarrollo Urbano es la base para poder generar un 
programa que baje a la poblacion para atacar la necesidad de los programas. 

• Representante del Consejo Maya.- Hay una calle que se llama Emiliano Zapata y esta muy dañada que 
tiene mucho paso vehicular y requiere ser reparada. Y nos gustaria que si se arreglen las vialidades. Es 
bonito sentarse primero a platicar pero ya ha donado el ejido areas para capa y ahora hasta el servicio 
de agua tenemos que pagar cuando antes era gratis por nuestros pozos de consumo propio. Estamos 
dando espacios para las autoridades y hemos estado pagando cada ves mas los servicios que 
necesitamos. Pero tambien los productores ahora tienen que buscar vender mas lejos para vender 
completo y pagar su recibo del agua que llega puntual cada mes y sino tiene una multa de 600 pesos que 
es mayor que todo el agua que consume. R= El recurso de la obra publica no se puede colocar que en un 
suelo que no esta declarado como suelo urbano, existe el COPLADEMUN que es el organismo que integra 
la votacion del objetivo, monto y lugar donde se van a asentar los recursos. 

• Ciudadano.- Agradesco este programa ya que nunca se habia visto que bajara un proyecto como este. 
Hay necesidad de un mercado, infraestructura, hay mucho productor local que saca su cosecha. Hace 
falta una terminal foranea por seguridad de la ciudadania. Mas escuelas, mas areas para crecimiento 
cultural. 

• Ciudadano.- Por costumbre no se ha practicado la recoleccion del impuesto predial, no seria que primero 
nos cobren el predial y hasta despues venga el progreso de mejoras. R= Nuestro sistema de gobierno 
tiene un proceso para poder llegar primero a este punto.  

• Ciudadano.- Habra muchas personas que no esten de acuerdo con el pago de impuestos y mas si no 
confian en la utilizacion de este recurso que van a recolectar. 

• Intervencion del Director de Desarrollo Urbano.- Hay bastante interes de parte del presidente municipal 
y de las autoridades estatales y federales en apoyar y divulgar este proceso para que el resultado sea el 
mejor para Kantunilkin. 

 
4. Acuerdos: 

- LA PARTICIPACION SOCIAL DURANTE EL PROCESO DE ELABORACION DE ESTE INSTRUMENTO PARA 
GARANTIZAR UN PDUCP ACORDE AL QUE KANTUNILKIN DESEA. 

- Todo lo que se ha planteado en este taller se integrara en este Programa de Desarrollo. 
- Sean invitados todos los presentes a la proxima reunion de la presentacion de la zonificacion propuesta. 
- Correr la voz. 
- Invitar a los presidentes de colonia 
 
 

Se da por concluida la presente Reunión de trabajo celebrada entre las partes descritas siendo 13:12 horas del mismo día 
en que dio inicio.  
 


